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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE 1 
CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 2 
SANTO, REALIZADA AOS ONZE DIAS DO MÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E DEZESSETE, ÀS 3 
TREZE HORAS E TRINTA MINUTOS, NA SALA DE REUNIÕES DO PRÉDIO 4 
ADMINISTRATIVO, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA NEUZA MARIA BRUNORO 5 
COSTA, DIRETORA DO CCENS, COM A PRESENÇA DOS (AS) SEGUINTES 6 
CONSELHEIROS (AS): SIMONE APARECIDA FERNANDES ANASTÁCIO, VICE-DIRETORA 7 
DO CCENS; CAROLINA DEMÉTRIO FERREIRA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 8 
BIOLOGIA; JACSON RODRIGUES CORREA DA SILVA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 9 
COMPUTAÇÃO; HEBERTH DE PAULA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE FARMÁCIA E 10 
NUTRIÇÃO; ARIADNE MARRA DE SOUZA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; 11 
GABRIEL LESSA DA SILVA LAVAGNOLI, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE 12 
MATEMÁTICA PURA E APLICADA; JOÃO PAULO CASARO ERTHAL, CHEFE DO 13 
DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; CAIO VINICIUS GABRIG TURBAY RANGEL E 14 
MARCOS VOGEL, REPRESENTANTES DO CCENS NO CEPE/UFES; ANDREIA WEISS, 15 
REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; JULIANA APARECIDA 16 
SEVERI, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FARMÁCIA; ANDREIA 17 
AURÉLIO DA SILVA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE FÍSICA; FABRICIA 18 
BENDA DE OLIVEIRA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE GEOLOGIA; 19 
ADRIANE CRISTINA ARAÚJO BRAGA, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE 20 
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – BACHARELADO; ELIAS TERRA WERNER, COORDENADOR DO 21 
COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; SIMONE 22 
DORNELAS, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE CIÊNCIA DA 23 
COMPUTAÇÃO; DANIELA DA SILVA OLIVEIRA, SUBCOORDENADORA DO COLEGIADO 24 
DO CURSO DE NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA OSÓRIO, COORDENADORA DO 25 
COLEGIADO DO CURSO DE QUÍMICA; VALÉRIA ALVES DA SILVA, COORDENADORA DO 26 
COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO E FERNANDA SOBREIRA 27 
COSSATE VAN DE KOKEN, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS. 28 
ESTEVE AUSENTE A CONSELHEIRA ANDRESSA CRISTINA DE MOURA OLIVEIRA, 29 
COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE MATEMÁTICA. OS 30 
REPRESENTANTES DISCENTES ESTÃO COM MANDATOS VENCIDOS. Havendo quórum a 31 
Senhora Presidente declarou aberta a Sessão. 1. COMUNICAÇÃO: 1.1 A Presidente informou 32 
sobre o protocolado 23068.714124/2017-43, da servidora Maira Goulart Gomes da Martins, 33 
que coloca à disposição a representação dos técnico-administrativos no Conselho 34 
Departamental por motivos de ordem pessoal, e questionou a representante suplente, 35 
Fernanda Sobreira Cossate Van de Koken, se haverá nova eleição ou se ela irá completar o 36 
atual mandato. A Conselheira Fernanda disse que isso ainda não foi decidido pelos técnicos. 37 
Aproveitando o assunto em questão, a Presidente disse ter encaminhado, mais uma vez, ofício 38 
ao Diretório Acadêmico reiterando a necessidade de eleição para representação discente, pois, 39 
verbalmente, tem insistido com os discentes, porém, sem sucesso. Lembrou que durante a 40 
programação para a Recepção dos Calouros houve um descaso, principalmente no último dia, 41 
não só por parte dos alunos, mas também dos docentes. Coma palavra, a Vice-Diretora, 42 
Simone Aparecida Fernandes Anastácio, descreveu algumas atitudes dos veteranos que 43 
“boicotaram” a participação dos calouros no evento. 1.2 A Presidente reforçou sobre o 44 
Memorando Circular 002/SEAVIN, enviado também aos Departamentos, que orienta evitar a 45 
contratação de professores efetivos e substitutos com titulação mínima de graduado. Solicitou 46 
aos Chefes de Departamento que a orientação seja seguida, pois o fato influi diretamente na 47 
avaliação dos cursos pelo MEC. 1.3 A Presidente comunicou sobre o convite recebido da 48 
PROGRAD para o Seminário “Docência no Ensino Superior: desafios e possibilidades”, que 49 
será realizado no Auditório do CCJE, dia 10 de maio de 2017, de 08 às 17 horas, 50 
prioritariamente para os docentes que ingressaram na UFES nos últimos três anos. No 51 
entanto, diante das atuais dificuldades orçamentárias para o deslocamento de grande 52 
quantidade de docentes, a Diretora disse que irá averiguar com a Pró-Reitora a possibilidade 53 
de que esse seminário ser realizado em outra data aqui em Alegre. 1.4 A Presidente informou 54 
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sobre visita realizada nas instalações do Consórcio do Caparaó, em Ibitirama. Disse ter 55 
constatado a existência de boa estrutura que poderá vir a ser utilizada, principalmente para os 56 
cursos de Engenharia de Alimentos, Nutrição e Biologia, com objetivo de realização de 57 
estágios, cursos e outras atividades em parcerias com a comunidade no entorno do Caparaó. 58 
1.5 A Presidente comunicou também que os dois Comitês de Ética de Alegre ficarão ligados ao 59 
CCENS e devem funcionar na mesma sala, um pela manhã, outro à tarde, pois não há espaço 60 
disponível para a instalação em separado. O Comitê de Ética em Pesquisa com Seres 61 
Humanos – CEP está prestes a funcionar aqui em Alegre, dependendo apenas de algumas 62 
providências finais; porém o Comitê de Ética no Uso de Animais – CEUA, ainda não tem 63 
previsão para a habilitação e funcionamento. 1.6 A Presidente informou que continuam as 64 
negociações com a Prefeitura Municipal de Alegre em relação à FAFIA, tanto com realização 65 
de parcerias para utilização de salas e laboratórios, quanto para a possibilidade de 66 
federalização daquela instituição. 1.7 A Presidente comunicou que está discutindo com a 67 
Prefeitura a possibilidade da cessão de um espaço para trazer as instalações do MUSES para 68 
Alegre. A Prefeitura sugeriu a possibilidade de utilizar um galpão do Parque de Exposições, 69 
para isso esta em andamento um estudo para verificar a viabilidade, pois apesar da ampliação 70 
das instalações em Jerônimo Monteiro, ainda há o interesse em trazer o MUSES para Alegre. 71 
1.8 A Presidente informou que, em conjunto com o Diretor do CCAE, continuam as 72 
negociações para resolver as questões de salas para alocação dos professores recém-73 
contratados. 1.9 A Presidente informou sobre a situação do contrato com a empresa 74 
CONSERVO (limpeza, segurança e recepcionistas). Disse que a proposta da UFES para a 75 
renovação do contrato reduz muito os valores e inclui a demissão de uma determinada 76 
quantidade de servidores. A CONSERVO, com intuito de pressionar a UFES, sinalizou que não 77 
aceitará as condições e decidiu dar aviso prévio para todos os contratados. 2. APROVAÇÃO 78 
DE ATA: Foi aprovada a Ata da Sessão Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 79 
21/03/2017. 3. Expediente: A Presidente solicitou a inclusão do Processo Nº 80 
23068.005026/2017-11 – Departamento de Geologia - Abertura de concurso público para 81 
professor efetivo.  4. ORDEM DO DIA: 4.1 Processo Nº 23068.704101/2017-27 – Colegiado 82 
do Curso de Ciências Biológicas - Bacharelado - Aprovação do ad referendum emitido pela 83 
presidente deste Conselho, referente à eleição das professoras Adriane Cristina Araújo Braga 84 
e Cristiane dos Santos Vergílio para exercerem, respectivamente, a função de  Coordenadora 85 
e Subcoordenadora do Colegiado do Curso de Ciências Biológicas – Bacharelado, por um 86 
período de 2 anos, a partir de 08/04/2016. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 87 
unanimidade. 4.2 Protocolado Nº 23068.785877/2016-52 – Departamento de Química e 88 
Física – Roberto Colistete Junior– Solicita criação da Disciplina optativa “Computação 89 
Física” para o curso de Licenciatura em Física, com carga horária total de 30 horas. Com a 90 
palavra, a Conselheira Valéria Alves da Silva fez a leitura do relato com parecer favorável à 91 
aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. 4.3 Processo Nº 92 
23068.003266/2017-81 – Departamento de Biologia –– Thammyres de Assis Alves – 93 
Solicita autorização para prestar serviço voluntário no período de 27/03 a 07/08/2017, 94 
ministrando a disciplina  (DBIO05363 - Biologia Celular), para os curso de Engenharia Florestal 95 
e Zootecnia. Com a palavra, a Conselheira Valéria Alves da Silva fez a leitura do relato com 96 
parecer favorável à aprovação considerando o afastamento das professoras Tatiana Tavares 97 
Carrijo e Juliana Lana Passos para Licença Capacitação. Após ampla discussão, duas 98 
propostas foram colocadas em votação: 1) O relato da Conselheira; 2) A solicitação do 99 
Departamento para prestação do Serviço Voluntário em função da redução de carga horária da 100 
Professora Milene Miranda Praça Fontes por ter assumido encargos administrativos 101 
(coordenadora de programa de pós-graduação). A proposta 2 foi aprovada por maioria, para o 102 
período de 11 de abril a 07 de agosto de 2017. 4.4 Processo Nº 23068.003235/2017-21 – 103 
Departamento de Biologia –– Thais Lazarino Maciel – Solicita autorização para prestar 104 
serviço voluntário no período de 27/03 a 07/08/2017, ministrando a disciplina  (DBIO05363 - 105 
Biologia Celular), para o curso de Engenharia de Alimentos. Com a palavra, a Conselheira 106 
Valéria Alves da Silva fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação considerando o 107 
afastamento das professoras Tatiana Tavares Carrijo e Juliana Lana Passos para Licença 108 
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Capacitação. Após ampla discussão, duas propostas foram colocadas e votação: 1) O relato 109 
da Conselheira; 2) A solicitação do Departamento para a prestação do Serviço Voluntário em 110 
função da redução de carga horária da Professora Milene Miranda Praça Fontes por ter 111 
assumido encargos administrativos (coordenadora de programa de pós-graduação). A 112 
proposta 2 foi aprovada por maioria, para o período de 11 de abril a 07 de agosto de 2017. 4.5 113 
Processo Nº 23068.001388/2017-33 – Departamento de Computação – Dayan de Castro 114 
Bissoli -  Solicita afastamento para cursar doutorado no Programa de Pós-Graduação em 115 
Informática da UFES, por um período de 12 meses a partir de 01/08/2017. Com a palavra, a 116 
Conselheira Andreia Weiss fez a leitura do relato com parecer favorável à aprovação, desde 117 
que o Departamento de Computação disponibilize a vaga para a realização da Seleção 118 
Simplificada para Professor Substituto. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 119 
unanimidade. 4.6 Processo Nº 23068.001939/2017-69 –  Departamento de Computação – 120 
Rodrigo Freitas Silva -  Solicita afastamento para cursar doutorado  no Programa de Pós-121 
Graduação em Ciências Florestais do CCAE/ UFES, por um período de 12 meses a partir de 122 
01/08/2017. Com a palavra, a Conselheira Andreia Weiss fez a leitura do relato com parecer 123 
favorável à aprovação, desde que o Departamento de Computação disponibilize a vaga para a 124 
realização da Seleção Simplificada para Professor Substituto. Em esclarecimentos, em 125 
votação. Aprovado por unanimidade. 4.7 Alteração da Resolução 007/2016 – Composição 126 
da Comissão Própria de Avaliação Docente – CPAD - Indicação do professor Helder de 127 
Amorim  Mendes  e da professora Mariana Drumond Costa Ignachiti, respectivamente, como 128 
membros titular e  suplente, para compor Comissão Própria de Avaliação Docente do CCENS 129 
em substituição aos professores Fabrício Martins Mendonça e Janaina Cecilia Oliveira Vilanova 130 
Konishi, para complementar o atual mandato. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por 131 
unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO QUATRO BARRA DOIS MIL E DEZESSETE. 132 
4.8 Processo Nº 23068.005026/2017-11 – Departamento de Geologia –– Encaminha para 133 
homologação a abertura de Concurso Público de Provas e Títulos para provimento de uma 134 
vaga para Professor de Magistério superior, com DE, em vaga decorrente da vacância do 135 
professor Edgar Batista de Medeiros, código 227020. Área: Geociências (Cód. CNPq 136 
1.07.00.00-5), subárea: Geologia (Cód. CNPq 1.07.01.00-1)/ Geologia Regional(Cód. CNPq 137 
1.07.01.04-4),. Perfil do Candidato: Graduação em Geologia, ou Engenharia Geológica. 138 
Doutorado em Geologia ou Geociências. Não havendo candidatos até a data limite prevista 139 
para inscrições, prorrogar o edital por mais 15 dias para mestrado em Geologia ou 140 
Geociências. A Comissão Julgadora será composta pelos Membros Titulares: Profª Dª Mirna 141 
aparecida Neves (presidente – CCENS/UFES), Prof

a
 Dª Fabrícia Benda de Oliveira (Membro 142 

Interno – CCENS/UFES) e Profª Dª Noris Costa Diniz (Membro Externo – UNB); Membros 143 
Suplentes: Profª Dª Ariadne Marra de Souza (Membro Interno – CCENS/UFES), Prof

o
 Dº 144 

Sérgio Wilians de Oliveira Rodrigues (Membro Externo – UERJ). Os representantes do 145 
Departamento de Geologia na Comissão Central de Inscrições serão: Professora Caroline 146 
Cibele Vieira Soares e professor Juan Alfredo Ayala Espinoza. Em esclarecimentos, em 147 
votação. Aprovado por unanimidade. 5. Palavra Livre: 5.1 Com a palavra a Conselheira 148 
Ariadne Marra de Souza solicitou informações sobre a reunião da Direção com os Chefes de 149 
Departamentos, realizada no dia anterior, e questionou o fato de não ter sido convidada. A 150 
Presidente explicou que foram convidados apenas os Chefes dos Departamentos de 151 
Matemática, Química e Física, e Farmácia e Nutrição, pois esses Departamentos necessitam 152 
de salas para instalar novos professores. O objetivo era visitar a sala que foi desocupada, com 153 
o remanejamento das pranchetas utilizadas para aulas desenho técnico, que passaram para a 154 
sala nove, e verificar a possibilidade de acomodar no local as Secretarias desses 155 
Departamentos. A Conselheira Fernanda Sobreira Cossate Van de Koken solicitou que os 156 
Secretários participem dessa discussão, pois talvez possam contribuir de alguma forma. A 157 
Presidente disse que na hora oportuna os Secretários serão ouvidos, pois ainda não há 158 
nenhuma definição para mudança do local dessas Secretarias. Disse que há possibilidade de 159 
trazer uma proposta final para a próxima reunião. 5.2 Com a palavra a Conselheira Fabrícia 160 
Benda de Oliveira questionou se os Diretores estão pensando em alguma alternativa para o 161 
trânsito dentro do Campus, pois dependendo do dia e da hora não se consegue mais 162 
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estacionar. O Conselheiro João Paulo Casaro Erthal disse que o estacionamento precisa ser 163 
otimizado com um estacionamento à parte para os alunos, e sugeriu fazer um documento à 164 
Subprefeitura solicitando um planejamento. A Presidente informou que a Subprefeitura já está 165 
trabalhando neste sentido e que algumas providências já foram tomadas, tanto no âmbito do 166 
Campus, quanto nas ruas de acesso. Disse que já houve reunião dos Diretores dos com o 167 
Secretário de Transportes de Alegre buscando solução para amenizar o problema. Algumas 168 
ações já foram acordadas, incluídas a colocação de placas de “proibido estacionar” desde a 169 
curva do “Bar do Manoel” até o portão de entrada do campus, e também a limpeza da área 170 
ligada à Rua Padre Anchieta, onde seria possível estacionar os ônibus dos Centros, liberando 171 
assim alguns lugares dentro do Campus. Por outro lado, já existe um estudo para fazer a 172 
demarcação de vagas no Campus, mas isto não aumentaria o número de vagas; pelo 173 
contrário, irão diminuir setenta vagas, pois tem um percentual legal que deve ser destinado a 174 
deficientes e idosos. Para suprir esta perda, será feito um estacionamento na área existente ao 175 
lado da rua que passa por traz do “Castelinho”. Mas estas medidas estão aguardando o 176 
levantamento planialtimétrico por parte da Prefeitura Universitária, além da liberação do 177 
recurso para custear as obras. Nada mais havendo a tratar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, 178 
Secretária do CCENS, lavrei a presente ata, constando de 181(cento e oitenta e uma) linhas, 179 
04 (quatro) páginas e que, depois de lida e aprovada, será pelos(as) Senhores(as) membros 180 
assinada. 181 


